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Ata da 50ª Sessão Ordinária da 1ª Sessão Legislativa da 15ª Legislatura, realizada pela Câmara 
Municipal de Cascavel em seis de agosto de 2013, com inicio ás quatorze horas e trinta e oito 
minutos. Sob a Presidência do Vereador MARCIO PACHECO, secretariada pelo Vereador 
GUGU BUENO e com a presença dos Vereadores: Aldonir Cabral, Claudio Gaiteiro, Fernando 
Winter, Jaime Vasatta, Jeovane Machado, João Paulo de Lima, Jorge Bocasanta, Jorge 
Menegatti, Robertinho Magalhães, Luiz Frare, Marcos Rios, Nei Hamilton Haveroth, Paulo 
Bebber, Paulo Porto, Pedro Martendal, Romulo Quintino, Rui Capelão Cardoso, Vanderlei 
Augusto da Silva e Walmir Severgnini. Sob a proteção de Deus e havendo número regimental, o 
Senhor Presidente dando por aberta a presente sessão, solicitou ao senhor Secretário que 
fizesse a leitura da matéria de expediente recebida pela mesa. PEQUENO EXPEDIENTE - 
Neste período foram lidas as seguintes matérias: Emendas nºs 74 e 75/2013 ao Projeto de Lei 
nº. 116/2013, Emenda nº. 76/2013 ao Projeto de Lei nº. 108/2013, Projeto de Lei nº. 155/2013, 
Projetos de Resolução nºs 13 e 14/2013, Pareceres favoráveis da Comissão de Justiça e 
Redação as Emendas nºs 74, 75 ao Projeto de Lei nº. 116/2013 e as emendas nºs 73, 76, 77 e 
78 ao Projeto de Lei nº. 108/2013, Parecer favorável da Comissão de Economia, Finanças e 
Orçamento ao projeto de Lei nº. 116/2013, Ofício da Caixa Econômica Federal sobre contrato de 
repasse, Ofício da Sanepar em resposta ao Requerimento nº. 095/2013, Requerimentos nºs 193, 
194, 195, 196, 197, 198, 199, 201, 202, 203, 204 e 205/2013, Indicações nºs  961, 962, 963, 
964, 965, 966, 967, 968, 969, 970, 971, 972, 973, 974, 975, 976, 977, 978, 979, 980, 981, 982, 
983, 984, 985, 986, 987, 988, 989, 990, 991, 992, 993, 994, 995, 996, 997, 998, 999, 1000, 1001, 
1002, 1003, 1004, 1005, 1006, 1007, 1008, 1009, 1010, 1011, 1012, 1013, 1014, 1015, 1016, 
1017, 1018, 1019, 1020, 1021, 1022, 1023, 1024, 1025, 1026, 1027, 1028 e 1029/2013 e 
Emenda nº.  77 e 78 ao Projeto de Lei nº. 108/2013. Finda que está a leitura da matéria de 
expediente o senhor Presidente deixou a palavra livre aos senhores Vereadores para 
INCLUSÃO OU DESTAQUE PARA A ORDEM DO DIA - não havendo manifestações o senhor 
Presidente convidou o senhor Everton Cesar Guimarães do Grupo de Jovem Convívio Tabor, 
onde falou sobre a Jornada Mundial da Juventude no Rio de Janeiro. Em seguida passou para a  
ORDEM DO DIA -  Em única discussão e votação a Emenda nº. 001 ao Projeto de Lei nº. 
101/2013, não havendo manifestações foi aprovada pela totalidade de votos. Em 2ª discussão e 
votação o Projeto de Lei nº. 101/2013. Em seguida o senhor Secretário procedeu á chamada 
para votação nominal, onde apresentou o seguinte resultado. Aprovado com 16 votos favoráveis 
dos Vereadores: Fernando Winter, Gugu Bueno, Jaime Vasatta, Jeovane Machado, João Paulo 
de Lima, Jorge Bocasanta, Jorge Menegatti, Marcos Rios, Nei Hamilton Haveroth, Paulo Bebber, 
Paulo Porto, Pedro Martendal, Romulo Quintino, Rui Capelão Cardoso, Vanderlei Augusto da 
Silva e Walmir Severgnini e 4 votos contrários dos Vereadores: Aldonir Cabral, Claudio Gaiteiro, 
Robertinho Magalhães e Luiz Frare. Em única discussão e votação a emenda nº. 73/2013 ao 
Projeto de Lei nº. 108/2013. Usou da palavra o Vereador Gugu Bueno. E não havendo mais 
manifestações foi aprovada com um voto contrário do Vereador Jorge Menegatti. Em única 
discussão e votação a Emenda nº. 76 ao Projeto de Lei nº. 108/2013. Usou da palavra o 
Vereador Paulo Porto. E não havendo mais manifestações foi aprovada com um voto contrário 
do Vereador Jorge Menegatti. E única discussão e votação a Emenda nº. 77/2013. Usou da 
palavra o Vereador Nei H. Haveroth. E  não havendo mais manifestações foi aprovada com um 
voto contrário. Em única discussão e votação a Emenda nº. 78/2013. Usou da palavra o 
Vereador Jaime Vasatta. E não havendo mais manifestações foi aprovada com um voto contrário 
do Vereador Jorge Menegatti. Em 2ª discussão e votação o Projeto de Lei nº. 108/2013 Em 
seguida o senhor Secretário procedeu á chamada para votação nominal, onde apresentou o 
seguinte resultado. Aprovado com 15 votos favoráveis dos Vereadores: Aldonir Cabral, Claudio 
Gaiteiro, Fernando Winter, Gugu Bueno, Jaime Vasatta, João Paulo de Lima, Jorge Bocasanta, 
Robertinho Magalhães,  Marcos Rios, Nei Hamilton Haveroth, Paulo Porto, Pedro Martendal, Rui 
Capelão Cardoso, Vanderlei Augusto da Silva e Walmir Severgnini e 5 votos contrários dos 
Vereadores: Jeovane Machado, Jorge Menegatti, Luiz Frare, Paulo Bebber e Romulo Quintino. 
Em 2ª discussão e votação o Projeto de Lei nº. 113/2013. Usaram da palavra os Vereadores: 



 

2 

 

Gugu Bueno, Paulo Bebber, Jorge Bocasanta e Nei H. Haveroth. E não havendo mais 
manifestações foi aprovado pela totalidade de votos. Em única discussão e votação as Emendas 
nºs 74 e 75/2013 ao Projeto de Lei nº. 116/2013. Usaram da palavra os Vereadores: Fernando 
Winter e Rui Capelão. E não aprovando manifestações foram aprovadas pela totalidade de 
votos. Em 2ª discussão e votação o Projeto de Lei nº. 116/2013, não havendo manifestações foi 
aprovado pela totalidade de votos. Em única discussão e votação os Requerimentos nºs 193, 
194, 201 e 205/2013, não havendo manifestações foram aprovados pela totalidade de votos. Em 
única discussão e votação o Requerimento nº. 195/2013. Usaram da palavra os Vereadores: 
Jorge Bocasanta e Claudio Gaiteiro. E não havendo mais manifestações foi aprovado pela 
totalidade de votos. Em única discussão e votação o Requerimento nº. 196/2013. Usaram da 
palavra os Vereadores: Romulo Quintino, Paulo Bebber, João Paulo e Paulo Porto. E não 
havendo mais manifestações foi aprovado pela totalidade de votos. Em única discussão e 
votação o Requerimento nº. 197/2013. Usou da palavra o Vereador Jorge Bocasanta, E não 
havendo mais manifestações foi aprovado pela totalidade de votos. Em única discussão e 
votação o Requerimento nº. 198/2013. Usou da palavra o Vereador Jorge Bocasanta. Em 
seguida o senho0r Secretário procedeu á chamada para votação nominal, onde apresentou o 
seguinte resultado. Rejeitado com 11 votos contrários dos Vereadores: Aldonir Cabral, Claudio 
Gaiteiro, Gugu Bueno, Jaime Vasatta, Robertinho Magalhães, Luiz Frare, Nei Haveroth, Paulo 
Bebber, Marcos Rios, Pedro Martendal, Romulo Quintin e 09 votos favoráveis dos Vereadores: 
Fernando Winter, Jeovani Machado, João Paulo, Jorge Bocasanta, Jorge Menegatti, Paulo 
Porto, Rui Capelão, Vanderlei Augusto da Silva e Walmir Severgnini. Em Única discussão e 
votação o Requeri mento nº. 199/2013. Usou da palavra o Vereador Fernando Winter. E não 
havendo manifestações foi aprovado pela totalidade de votos. Em Única discussão e votação o 
Requerimento nº. 201/2013, não havendo manifestações foi aprovado pela totalidade de votos. 
Em Única discussão e votação o Requerimento nº. 202/2013. Usaram da palavra os Vereadores: 
Jorge Bocasanta, Robertinho Magalhães, Marcos Rios e Gugu Bueno. Em seguida o senhor 
Secretário procedeu á chamada para votação nominal, onde apresentou o seguinte resultado. 
Rejeitado com 14 votos contrários dos Vereadores: Aldonir Cabral, Claudio Gaiteiro, Fernando 
Winter, Gugu Bueno, Jaime Vasatta, Jeovani Machado, Robertinho Magalhães, Luiz Frare, Nei 
H. Haveroth, Paulo Bebber, Marcos Rios, Pedro Martendal, Romulo Quintino, Walmir Severgnini 
e 06 votos favoráveis dos Vereadores: João Paulo de Lima. Jorge Bocasanta, Jorge Menegatti, 
Paulo Porto, Rui Capelão e Vanderlei Augusto da Silva. Em única discussão e votação o 
Requerimento nº. 204/2013. Usou da palavra o Vereador Romulo Quintino. E não havendo 
manifestações foi aprovado pela totalidade de votos. Finda que está á ordem do dia o senhor 
Presidente passou para o GRANDE EXPEDIENTE -  O Presidente abriu a palavra para 
pronunciamento de interesse público, sendo a primeira inscrição a do vereador Luiz Frare.  O 
vereador Luiz Frare apontou a educação e a sua contribuição significativa para elevação do IDH 
– Índice de Desenvolvimento Humano. Lembrou que no ano de 2000, o município de Cascavel 
ocupava a 12ª posição no Paraná e que atualmente desfruta do 4º lugar.  Ressaltou a 
contribuição do governo do Prefeito Edgar Bueno que no ano 2000 começou a implementar a 
escola em tempo integral, terminando o ano de 2004 com 5.000 alunos. Recordou que durante 
outras gestões este número sofreu queda acentuada, tanto mais que no ano de 2008 ficou 
restrito a 740 crianças. Prosseguiu lembrando que em 31/12/2012, novamente sob a gestão do 
atual prefeito, este número voltou a subir de modo que, hoje são 3.500 alunos na escola em 
tempo integral. Abordou também, o crescimento dos CEMEIS, mencionando que até o final de 
2013 serão inaugurados mais oito, com recursos do governo federal, a fundo perdido e mediante 
contrapartida do município.  Afirmou ainda, que até o 1º semestre de 2014 serão mais cinco, 
totalizando 8.000 vagas para crianças de 0 a 05 anos de idade.  Frisou que em 2012 havia 
26.000 alunos frequentando a escola de 5ª a 8ª série e, que destes somente 12 desistiram. 
Pontuou que prioridade é aquilo que o governante no seu posto de comando toma como 
decisão. Concluiu dizendo que a decisão do Prefeito Edgar de não realizar os Jogos Abertos do 
Paraná permitiu que os 450 mil Reais fossem canalizados para outras prioridades, tais como: 
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contratação de professores, monitores; diversamente de outros governantes que tem como 
prioridade realizar Olimpíadas, Copa das Confederações e  etc.  Em aparte concedido, o 
vereador Paulo Porto, concordou que é uma questão de prioridades e louvou o governo Edgar 
pelo 4º lugar,. Mencionou também, que nos últimos dez anos havia 2.480 municípios com baixo 
IDH e este número com o Governo Petista baixou para 320. Recordou a herança trágica de 
outros governos e lamentou o investimento no autódromo em detrimento do investimento nos 
Jogos Abertos. O Presidente concedeu a palavra ao segundo inscrito, o Vereador Claudio 
Gaiteiro que cumprimentou o Senhor Dalmina, presidente do PT e na sequência usou a tribuna 
para falar do grande evento, denominado: “ Festa dos Motoristas”. Lembrou que a 1ª festa na 
paróquia de São Cristovão foi realizada em 26/07/1959. Explicou que a história daquela paróquia 
teve início nos anos 40, quando ali aportaram alguns pioneiros, que era então, uma pequena 
capela construída na estrada que vinha de Curitiba e local de reunião de motoristas. Informou 
ainda, que em 04 de agosto ocorreu a abertura da Semana da Família, em Cascavel. Finalizou 
convidando a todos para a Festa do São Cristovão.  O presidente concedeu a palavra ao 
próximo inscrito, vereador Nei Haveroth que abordou a ocorrência de acidentes de trânsito no 
Brasil, citando reportagem da Revista Veja. Mencionou que no ano de 2012 faleceram 60.000 
pessoas em razão de acidentes de trânsito enquanto que 352 mil ficaram invalidas 
permanentemente. Propôs uma reflexão de como estão sendo habilitados os motoristas nas 
autoescolas e no Brasil, lembrando que aqui é permitido ter duas infrações médias e uma grave, 
durante fase de habilitação provisória. Defendeu a importância de uma audiência pública 
versando sobre a segurança no trânsito. Finalizou invocando a bênção divina para os motoristas, 
sem descurar do cuidado para que no futuro não se venha ingressar no rol da estatística 
apresentada.   O vereador Marcio Pacheco na condição de 4º inscrito transferiu a presidência 
para o vereador Luiz Frare. O vereador Marcio Pacheco enalteceu os trabalhos desta Casa, 
destacando que foram aprovados três projetos humanitários dos mais relevantes para a vida do 
cidadão. Mencionou a importância dele não se ter a energia elétrica e o abastecimento de água, 
abruptamente suspenso. Destacou o projeto dos animais, posto que os mesmos merecem  todo 
o carinho e proteção, ao tempo em que isto interfere também,  no cotidiano do cidadão 
cascavelense. Referiu ainda, ao projeto do vereador Rui Capelão, para a prevenção do uso de 
drogas. . Na ocasião enfatizou a grande preocupação com dois grandes problemas, quais sejam: 
corrupção e drogas, aludindo a importância de um anúncio bem elaborado com exibição em 
eventos onde haja grande aglomeração de pessoas.  Informou que o vereador Rui Capelão foi 
Chefe dos Escoteiros.  Lembrou que esta instituição atua em Cascavel há 31 anos, de maneira 
voluntária, tratando-se de um projeto educacional que orienta crianças, adolescentes e jovens 
para seguir o melhor caminho, tanto físico como espiritualmente, incentivando-os a prática do 
bem e de ao menos uma boa ação diária. Frisou que os escoteiros já existem em 216 países e, 
se constituem no maior movimento educacional informal existente há 106 anos, em razão da sua 
seriedade. E não havendo mais inscritos o senhor Presidente, agradeceu a presença de todos 
nesta Casa e deu por encerrada a presente sessão às dezessete horas e trinta e três minutos. E 
nada mais havendo a tratar e a constar, foi lavrada por mim, Kleide Salete Mayer, a presente 
ata, que depois de lida e aprovada será devidamente assinada pelo 1º Secretário e pelo 
Presidente que dirigiu os trabalhos nesta Sessão da Câmara Municipal de Cascavel.      
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